
La presidenta de la Cámara de Comercio de San-
tiago (CSS), María Teresa Vial, envió la semana
pasada una carta al Presidente de la República,
Gabriel Boric, solicitando endurecer las medidas
para combatir el comercio ilegal, dado el explosivo
aumento de la informalidad en las calles de Santiago
y otros puntos del país.

La líder del gremio planteó la necesidad de avan-
zar en la creación de un “Coordinador General para
el Comercio Ilegal”, figura que —a su juicio— per-
mitiría “articular e integrar las diversas gestiones
que actualmente realizan de manera independiente
las distintas instituciones involucradas en el comba-
te contra el comercio ilegal, con el objetivo de lide-

rar y coordinar eficientemente una estrategia nacio-
nal frente al tema, con visión amplia y de alcance
transversal”.

Vial explicó que entregaron esta propuesta tras
participar en distintas instancias con entidades
públicas para analizar el tema. Sin embargo, sostuvo
que “vemos que todas estas acciones no han sido
efectivas, por lo que creemos que es clave contar
con una coordinación que integre todos estos es-
fuerzos”.

En el gremio aseguraron que una estrategia inte-
gral ayudaría a “resolver esta problemática, con
foco en la prevención, fiscalización y formalización
de aquellos comerciantes que estén en condiciones y

deseen hacerlo”. 
En esa línea, Vial afirmó que la propuesta plantea-

da permitiría “maximizar la eficacia de las acciones
que son emprendidas de manera separada —hasta
el momento—, para abordarlas de manera estraté-
gica y coordinada con los diferentes actores, ya
sean públicos o privados”.

La entidad gremial recalcó que el 27% del empleo
corresponde a trabajadores informales. En ese
sentido, indicó que se estima que la economía infor-
mal representa aproximadamente el 19% del PIB,
equivalente a cerca de US$ 60.000 millones y que
solo por concepto de IVA estas cifras sugieren una
evasión superior a los US$ 11.000 millones anuales. 

GREMIO ENVIÓ CARTA AL PRESIDENTE GABRIEL BORIC PARA CONTAR CON UNA MAYOR COORDINACIÓN PÚBLICO-PRIVADA

CCS pide endurecer medidas contra comercio ilegal

El gremio señala que se estima que la economía infor-
mal representa cerca de US$ 60.000 millones.

José Luis Vial, CEO de Ventis-
queros.

Pese a que la industria acuíco-
la ha enfrentado un complejo
año por temas regulatorios, la
salmonera Ventisqueros, con-
trolada por el grupo alemán
Schörghuber, espera cerrar en
buen pie el 2023. La firma —que
posee centros de cultivo en Los
Lagos, Aysén y Magallanes en
cerca de 50 concesiones acuíco-
las— alcanzaría una capacidad
productiva récord de 55 mil to-
neladas anuales, pronosticó su
gerente general, José Luis Vial.
“La compañía habrá alcanzado
este año un volumen histórico y
pretendemos mantener esa po-
sición en el mercado”, dijo. 

Vial indicó que este volumen
implica para la firma un incre-
mento de 18% frente a 2022 y so-
bre un 50% respecto a la pro-
ducción de los últimos seis años,
cuando registraban cifras pro-
medio en torno a las 35 mil tone-
ladas. “Esto nos posiciona en
otro tamaño de compañía”, aña-
dió.

Sin embargo, el ejecutivo re-
calcó que alcanzarán este au-
mento productivo pese a que en
el país existen trabas normativas
que limitan el crecimiento del
sector acuícola. “En Chile es difí-
cil que la industria salmonera
crezca en su producción por dos
razones de carácter normativo.
La primera razón es que existe

un aplazamiento para el otorga-
miento de nuevas concesiones
para el cultivo de salmónidos”.

El segundo factor que pone
sobre la mesa estaría vinculado
con el actual “modelo producti-
vo que evalúa las variables de
cada ciclo productivo para de-
terminar si se puede o no au-
mentar la siembra del ciclo si-
guiente”. Detalló que “tienen
que darse muy buenas condicio-
nes sanitarias y productivas en
los centros de cultivo para poder
aumentar hasta un 9% el volu-
men de cultivo del próximo ci-
clo”. 

“Si el desempeño sanitario-
productivo es deficiente, se res-
tringe la siembra de peces hasta
en un 16% para el ciclo producti-

vo siguiente. Esto último es
transversal para la industria chi-
lena”, indicó. “Cuando uno
quiere crecer más, la verdad es
que se necesita un crecimiento
inorgánico o con un esquema
distinto”. 

Crecimiento 
de la industria

Con todo, el ejecutivo aseguró
que tras el acuerdo entre el Eje-
cutivo y actores del mundo pri-
vado para avanzar en las prime-
ras relocalizaciones de concesio-
nes acuícolas en áreas protegi-
das se abre la puerta para
discutir un futuro crecimiento
sostenible en la industria.

“Sin duda, el avance en las
primeras relocalizaciones es un
paso alentador que puede abrir
la puerta a discusiones más am-

plias sobre el mejor desarrollo
productivo en la industria con
un foco más sostenible. Lo ante-
rior abre paso a mejorar las con-
cesiones, y la productividad con
el uso de concesiones con mejo-
res condiciones y más distancia-
das unas de otras”, afirmó.

Además, espera que “este
compromiso del Gobierno ace-
lere los muchos otros procesos
de relocalizaciones solicitados
desde hace tantos años y que no
necesariamente están en par-
ques nacionales o áreas protegi-
das”, afirmó.

En cuanto a la discusión sobre
la nueva ley de acuicultura, dijo
que se debe eliminar las “trabas
a la producción más eficiente y
mejorar aún más los estándares
productivos de manera más
competitiva”.

Respecto al balance del año en
términos financieros, el gerente
general de la salmonera señala
que se han visto afectados por el
alza de costos productivos, ge-
nerada principalmente por el
conflicto bélico entre Rusia y
Ucrania y el fenómeno de El Ni-
ño. No obstante, estima que en
2024 podría observarse una me-
jora en este aspecto.

Acerca de los planes de la
compañía para 2024, Vial sostu-
vo que esperan consolidar las in-
versiones por US$ 100 millones
ejecutadas en los últimos años y
la nueva capacidad productiva.
Agregó que también prevén la
apertura de nuevos mercados,
particularmente en el Sudeste
Asiático. 

Pese a esto, la salmonera cerraría el año con un nivel de producción récord

CEO de Ventisqueros: En Chile “es
difícil crecer” por temas regulatorios
y falta de nuevas concesiones 

José Luis Vial plantea que en la próxima ley que regirá al sector
se deben eliminar las “trabas a la producción más eficiente”.
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‘‘Las primeras
relocalizaciones son un
paso alentador que
puede abrir la puerta a
discusiones más
amplias sobre el mejor
desarrollo productivo
en la industria”.
...........................................................

JOSÉ LUIS VIAL
CEO DE VENTISQUEROS

El subsecretario de Previsión
Social, Claudio Reyes, sostuvo
que la fórmula del 1-2-3 de dis-
tribución del 6% adicional que
contempla el Ejecutivo para
destrabar la reforma previsio-
nal no es intransable y afirmó
que el objetivo es “mejorar las
pensiones”.

En conversación ayer con ra-
dio Duna, el subsecretario des-
tacó que “hasta hoy lo que he-
mos mostrado en el Gobierno es
una flexibilidad”, en relación
con la distribución de la cotiza-
ción adicional, consignó la
agencia Valor Futuro.

La propuesta considera que
un 1% se destina a fortalecer el
empleo formal de las mujeres
mediante sala cuna y modifi-
cando las expectativas de vida;
un 2% para el ahorro indivi-
dual, y un 3% al seguro social,
propuesta que desde los parti-
dos de la oposición ha sido re-
chazada y tampoco ha tenido el
apoyo en la ciudadanía, según
un reciente sondeo de Plaza Pú-
blica Cadem.

Acerca de si esta nueva fór-
mula del Gobierno es intransa-
ble, Reyes manifestó que “que-
remos conversar, siempre y
cuando no perdamos el objeti-

vo que es mejorar las pensio-
nes”.

“Nosotros estamos dispues-
tos a conversar. A mí no me
gusta hablar de líneas rojas, lo
importante es que tengamos
una solución para estos pensio-
nados actuales, y para poder te-
ner una pensión razonable es
que menos del 3% a este seguro
social no se puede destinar”, di-
jo la autoridad.

“Lo que pone el límite es el
mejorar las pensiones”, agregó.

Reyes explicó que las diferen-
cias están en el cómo aumentar
las pensiones de los actuales ju-
bilados. “Se nos plantea de re-
pente que esto lo hagamos con
PGU y con impuestos genera-
les. Sin embargo, por otro lado
se cierra la puerta a los impues-
tos generales a un aumento de
una recaudación vía pacto fis-
cal. Y sabemos que la PGU co-
mo instrumento tiene un límite
y a partir de cierto monto incen-
tiva la informalidad, y no que-

remos eso, por el contrario”, in-
dicó. 

Disposición al diálogo

Desde el Palacio de la Mone-
da, la ministra del Trabajo, Jean-
nette Jara, valoró la disposición
al diálogo que han expresado
desde Chile Vamos y apuntó
que la reforma de pensiones será
una prioridad a partir de la pri-
mera semana de enero.

“Creemos que es importante
valorar la disposición que se ha
expresado desde Chile Vamos y
la vemos muy en sintonía con
un objetivo común que tene-
mos, y que es que las pensiones
tienen que subir ahora”, dijo la
titular del Trabajo y Previsión
Social. 

Jara reconoció que “ponerse
de acuerdo en los mecanismos
no ha sido una tarea fácil, pero
sin duda, cuando se ha demora-
do esto tanto tiempo, ha habido
tantos eventos electorales entre
medio, tantas tensiones políti-
cas, ver que después de todo es-
to que ha pasado igualmente
hay una apertura, creo que es
sumamente valorable”. 

Reafirmó que sería una “muy
buena noticia que tuviéramos
esta reforma aprobada en los
primeros meses de 2024”. 

Tras propuesta 1, 2 y 3 por cotización adicional

Reforma previsional: Gobierno
afirma que está disponible
para conversar nueva fórmula

La iniciativa considera que un 1% se destina a fortalecer el empleo formal de las
mujeres mediante sala cuna; un 2%, al ahorro individual, y un 3%, al seguro social.
EYN

La ministra Jara manifestó ayer que sería una “muy buena noticia que
tuviéramos esta reforma aprobada en los primeros meses de 2024”. 
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A pocos días de finalizar di-
ciembre, todos los multifondos
muestran una rentabilidad so-
bre 3%, con los fondos más con-
servadores liderando en el de-
sempeño del último mes del año,
de acuerdo con un informe ela-
borado por el centro de estudios
Ciedess.

Los fondos más riesgosos, ti-
pos A y B, registran retornos de
3,36% y 3,26%, respectivamen-
te, mientras que el fondo de ries-
go moderado, Tipo C, presenta
un alza de 3,26%. Por su parte,
los fondos más conservadores
obtienen ganancias de 3,62% el
Tipo D y 3,69% el Tipo E.

El resultado de los multifon-
dos tipos A, B y C se explica ma-
yormente por la variación en los
precios de los instrumentos de
renta variable. Al respecto, se
observan resultados positivos

en los principales índices inter-
nacionales (salvo China), siendo
complementados por un alza del
dólar; mientras que a nivel local
se registra un incremento del IP-
SA.

En cambio, la rentabilidad de
los fondos más conservadores
—tipos D y E— obedece princi-
palmente a los resultados de las
inversiones en títulos de deuda
local, así como el desempeño de
los instrumentos de renta fija ex-
tranjeros.

En lo que va de 2023, enero a
diciembre, se aprecian resulta-
dos mixtos para los multifondos.
Los fondos más riesgosos, tipos
A y B, registran ganancias de
4,72% y 4,28%, respectivamen-
te, mientras que el fondo de ries-
go moderado, Tipo C, presenta
un alza de 2,10%. Por su parte,
los fondos más conservadores
obtienen pérdidas de -0,30% el
Tipo D y -1,19% el Tipo E.

Según centro de estudios Ciedess: 

Rentabilidad de
multifondos supera 3% 
en lo que va de diciembre

Los más conservadores encabezan con
alzas de 3,62% el D y 3,69% el E.
EYN

Para la junta de acreedores
del factoring Factop, que se reali-
zará el 26 de enero, la empresa
ligada a la familia Sauer y Klein-
kopf espera comenzar a saldar
deudas con acreedores con cré-
ditos verificados por cerca de
US$ 44 millones, la deuda final
que busca reprogramar el facto-
ring.

Factop espera recaudar cerca
de $4.300 millones a través de
diversas acciones económicas,
incluido el proceso de venta de
acciones del Grupo Patio, que
será adquirido por Eduardo El-
berg y las hermanas Paola y Ga-
briela Luksic, quienes alcanza-
rán el control del grupo inmobi-
liario.

Desde Factop indicaron que a
través de una so-
ciedad relaciona-
da poseen indi-
rectamente poco
más del 1,1% del
Grupo Patio. Por
la enajenación de
esa participación
r e c i b i r í a u n o s
$3.800 millones, más otros
$450 millones que obtendría
por su participación en un fon-
do de inversión privado que
también participa en la propie-
dad de Patio. 

Agregaron que los dineros se
incorporarán como recursos
frescos dentro de la propuesta
de pago que están redactando
los abogados de Factop, Álvaro
Parra y Daniela Camus.

Además de los recursos por la

venta de Patio, desde el factoring
señalaron que se considera la
enajenación de una participa-
ción cercana al 10% de la empre-
sa Biwiser. También se entrega-
rán en pago las oficinas de Fac-
top en Alonso de Córdova valo-
rizadas en $3.600 millones,
después de una deducción de
una deuda hipotecaria con el
Banco Internacional por $1.600
millones. 

A estos montos se agregan
varios departamentos y terre-
nos aportados por las otras so-
ciedades relacionadas al Grupo
Sum Capital, que según afirma-
ron desde Factop, suman unos
$12 mil millones en cuentas por
cobrar garantizadas con hipote-
cas de terceros.

Desde Factop indicaron que
los Kleinkopf, incluido Rodrigo

Topelberg Kle in-
kopf, se han “desen-
tendido absoluta-
mente de la renego-
ciación judicial”. Re-
c i e n t e m e n t e ,
Topelberg y su fami-
lia, quienes acumu-
lan el 25% de la pro-

piedad de Factop, se sumaron
como acreedores de la empresa
de factoring en el proceso de re-
organización por $2.630 millo-
nes.

La compañía ha estado en el
centro de atención debido a que
los propietarios están involu-
crados en el caso Audio. En la
grabación, uno de los partici-
pantes es Daniel Sauer, quien
fundo el factoring y que también
es socio de STF Capital.

En junta de acreedores:

Factop busca saldar deuda
de US$ 44 millones

Enajenará acciones de Patio, oficinas del
factoring en Alonso de Córdova y otras
propiedades del grupo inmobiliario.
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PROPIEDAD
El factoring está ligado
a la familia Sauer y a

Rodrigo Topelberg y su
familia.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/12/2023
      $3.268
     $13.136
     $13.136

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      24,88%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
SEMANAL

Pág: 12


